

EL TIEMPO

DIARIO POLÍTICO

Órgano del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

Año VI - Núm. 762

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Viernes 7 de Junio de 1912

Administración
IMPRENTA BIARNES

Tercera época

El Homenaje á Menéndez y Pelayo

El Sr. Maura

En la Sesión Regia, celebrada en la Biblioteca Nacional á la esclarecida memoria del insigne polígrafo D. Marcelino Menéndez y Pelayo, el jefe ilustre del partido conservador ha pronunciado un imponente discurso que ha de causar una revolución en las costumbres sociales y políticas modernas.

Para que nuestros lectores se formen idea del selectísimo auditorio que concurría al homenaje, basta consignar que se veía honrado por su SS. MM. el Rey y la Reina y S. A. la Infanta D.ª Isabel; ministro de Instrucción pública, Gobernador, altos personajes palatinos; por el episcopado español, el arzobispo de Zaragoza y el obispo de Madrid-Alcalá y el de Sión; representaciones políticas tan distanciadas entre sí como D. Segismundo Moret y la del insigne Vázquez de Mella; la universitaria, en la persona del rector de la Central, D. Rafael Conde y Luque; la del Estado Mayor de los conservadores, o tentada por D. Juan de La Cierva, entre otras personas de notoriedad; el conde de la Mortera, don Francisco Maura; el Sr. Redonet; la Comisión venida expresamente de Santander; las ya citadas Juntas de Acción Católica y directiva del Centro de Defensa Social, con su digno presidente, D. Luis Bahía; el eminentísimo erudito sagrado y sabio investigador padre Zácarias Martínez; los marqueses de Villaviciosa de Asturias y de

Valdeiglesias, y cien personajes conocidos.

Subió á la tribuna D. Antonio Maura, y una atronadora salva de aplausos le impidió hablar durante cuatro minutos.

Cansado el concurso de aplaudir, la gallarda figura del gran orador se irguió con artísticas arrogancias helenicas, y pronunció un discurso estupendo cuajado de pensamientos profundos, engarzados en prodigios de expresión, que arrebataron al auditorio mientras duró la maravillosa oración.

Todo cuanto dice D. Antonio Maura es artísticamente admirable, pero lo es mucho más por su manera insuperable de decir.

La elegancia de su mimica, las modulaciones de su potente voz y la profunda convicción, que late en todas las ideas madres de su verbo escultural y arrebata dor, recuerdan las leyendas de los grandes oradores atenienses y romanos, y son vivo testimonio del influjo avasallador de la palabra grandilocuente.

Mucho dirá á nuestros lectores el texto del discurso íntegro; la riqueza de sus matices hablados queda, sin embargo, para los que tuvieron la suerte de oír al insigne jefe del partido conservador su hermoso discurso, que fué, no sólo un recio elogio de Menéndez y Pelayo, sino un canto épico de las vocaciones providenciales, de la ley del deber y de los grandes resortes de la vida social.

periodos de gran actividad vegetativa.

Si se cultiva dicha planta por su grano, habrá que proporcionarle más potasa y ácido fosfórico, pero menos nitrógeno que si se dedica á forraje verde. Hé aquí las fórmulas generales más recomendables.

Maíz para grano. Por hectárea. Superfosfato de cal 300 á 400 kilogramos, cloruro potásico 125 á 175 kilogramos, nitrato de sosa 200 á 300.

Maíz para forraje verde. Superfosfato de cal 150 á 200 kilogramos, cloruro potásico 75 á 100 kilogramos, nitrato de sosa 300 á 375 kilogramos.

El superfosfato y el cloruro potásico se enterrán mezclados, por medio de una labor ordinaria, antes de la siembra. El nitrato se distribuirá en la superficie y sin enterrarlo, mitad cuando las plantas tengan 25 á 30 centímetros y mitad un mes después.

Mediante dicho procedimiento don Santiago Alvarez, de San Pedro de los Arcos (Asturias), obtuvo la enorme producción de 8.700 kilos de grano por hectárea, mientras que en una parcela de la misma tierra no abonada cosechó 3.750 kilos.

JUAN DE CAMPOS.

Vida de Sociedad

Con objeto de reponerse, en breve llegará de Barcelona la hija de nuestro querido paisano el ilustre musicólogo D. Felipe Pedrell, marchando á una finca de los alrededores de Mitán Camí para pasar una temporada.

— Esta tarde, y de paso para Barcelona, ha estado en nuestra ciudad nuestro distinguido amigo el comandante de Infantería D. Antonio Sanchez Gallardo acompañado de sus bellas hijas Pepita y Luisa, que vienen de sus posesiones de Calasparra (Murcia).

— Despues de pasar una temporada en esta ciudad, ha regresado á Barcelona la preciosa niña Rosita Ramonet, acompañada de su hermano don Mariano, que marcha al extranjero, hermanos ambos de nuestro querido amigo D. Jorge, ilustrado funcionario de las oficinas de la Real Compañía de Canalización y Riegos del Ebro.

— Ayer estuvo en esta ciudad nuestro respetable amigo Mr. Fichet, competente ingeniero de esta sección de la Compañía de Ferro-carriles del Norte.

— Ha llegado, procedente de Andalucía, nuestro querido amigo y paisano D. Emilio Balaguer, acreditado comerciante en aceites.

— Ha marchado á Tarragona nuestro apreciado amigo Eduardo Borrás, inteligente funcionario de las oficinas del canal.

— Ha salido para la ermita de la Virgen de la Marina, en el término de Vandellós, con objeto de pasar una temporada atendiendo al restablecimiento de su salud, el simpático joven D. Rosendo Cepeda, hijo de la virtuosa Sra. D.ª Teresa Oliva Rodríguez, viuda del capitán Cepeda.

— Se encuentra en Barcelona la apreciable Sra. D.ª Carmen Voltes de Vergés.

— Hálase en la capital catalana pasando unos días nuestro respetable amigo el Excmo. Sr. Marqués de Bellat.

NOTICIAS

Mañana, sábado, en el tren corto que llega á las seis de la mañana, vendrá de Vinaroz la expedición de escolares acompañados por los maestros D. José Vilaplana y D. Jose Sanz, y las maestras Francisca Ferrer y Joaquina Decap.

Llegarán con los excursionistas dos concejales de aquel Ayuntamiento y dos representantes de la Junta local de Instrucción pública.

Forman la expedición hasta ochenta alumnos de ambos sexos.

Saldrán á recibirlos una comisión de este ayuntamiento y nutrida comisión de los maestros y maestras de las escuelas públicas de esta ciudad juntamente con cuarenta alumnos.

Los expedicionarios visitarán, como ya anunciamos, el Observatorio del Ebro, que es el motivo de la excursión, y después la Catedral, el Museo municipal y otros sitios notables.

Deseamos feliz arribo a los simpáticos viajeros, que indudablemente quedarán satisfechos de la hospitalidad torriosa.

A. Oliveres

OCULISTA
DE LOS HOSPITALES Y ESCUELAS DE PARÍS
Calle de la Rosa, 3
Consulta de 10 á 1.

Ayer por la tarde en el Parque municipal eran muchos los paseantes que se quejaban de que han desaparecido algunos de los bancos de madera, con lo cual, en un día de fiesta, como ayer, los más de los concurrentes tienen que permanecer sin sentarse, á no ser que lo hagan al pie de algún árbol, como los pastores de la Arcadia, entreteniéndose en tocar el caramillo ó en tocar la flauta.

El día 16 del actual la sociedad Orfeón Tortosi efectuará una excursión al Tosca.

Aprovechando la visita á aquellos pintorescos parajes, es probable que acompañe á los expedicionarios una conocida personalidad científica que les dé una conferencia de carácter geológico.

Con tal motivo reina mucho entusiasmo entre la gente moza de aquella culta institución por asistir á la gira.

Pídase Sal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehusó toda imitación.

Ayer fué muy admirada por el público la rica exposición de artículos de la temporada que hizo nuestro querido amigo D. José Parés en su acreditado establecimiento de novedades de la calle de la Rosa.

Lo que más llamó la atención fueron las elegantísimas sombrillas, las primorosas blusas bordadas y los lindísimos abanicos que ostentábanse en los escaparates.

AVISO

Persianas cadenilla, de todas medidas, clase superior, á 6'13 céntimos pámela cada uno. Depósito y venta en Tortosa.

José M. Pauli. Moncada, 35

El domingo venidero saldrá de la iglesia de San Blas la procesión del Corpus Christi, de aquella parroquia.

Dado el celo y el interés tan vivo de su virtuoso cura párroco, es de presumir que tan piadoso acto se verá concurridísimo y revestirá extraordinaria solemnidad.

Esta mañana, las fuerzas del segundo batallón del Regimiento de Almansa han salido en dirección al barrio de San Antonio, donde han realizado ejercicios de tiro al blanco sobre siluetas.

Con motivo de haber sufrido desperfectos, el tren expreso que había de llegar ayer á las dos de la tarde lo verificó á las cuatro.

J. Ballester

Médico-oculista
de los hospitales de la Princesa y general de Madrid

CONSULTA DE 10 Á 1 LA CENIA

Ayer se verificó en Roquetas el sepelio del cadáver de nuestro buen amigo D. Pedro Moreso Espuny, honrado y laborioso comerciante de la vecina ciudad.

Tan triste acto se vió muy concu-

LA HUERTA

Las hortalizas desde el punto de vista de las exigencias alimenticias se dividen en dos grandes categorías: las que se utilizan por sus hojas (colechas, lechugas, espinacas, etc.) y aquellas que producen bulbos (cebollas, ajos) frutos carnosos (tomate, berenjena, pimiento, melón, etc.) ó tubérculos, patata, rábano, etc.) Las primeras requieren principalmente abonos nitrogenados, por ser éstos los que más contribuyen al desarrollo foliáceo; las segundas necesitan fuertes dosis de potasa, ya que dicha substancia interviene como factor esencial en la formación de las féculas y azúcares que se condensan en los bulbos, frutos y tubérculos. Unas y otras deben también ser abonadas con ácido fosfórico, no solo porque favorecen el desarrollo de las plantas, sino porque es elemento indispensable para la fecundación de las flores y formación de los frutos.

En términos generales podemos recomendar las siguientes fórmulas para los cultivos de huerta:

Plantas cultivadas por sus hojas.

Por área, Superfosfato de cal 4 á 5 kilos. Sulfato de potasa ó cloruro potásico 1,5 á 2, nitrato de sosa 4 á 5.

Plantas cultivadas por sus bulbos, frutos carnosos ó tubérculos. Por área superfosfato de cal 5 á 6 kilos. Sulfato de potasa ó cloruro potásico 2,5 á 3 nitrato de sosa 2 á 3.

El superfosfato de cal y la sal potásica se enterraran por medio de una labor, antes de la siembra (cuando ésta se haga de asiento) ó del trasplante.

El nitrato de sosa se aplicará superficialmente y sin enterrarlo cuando las plantas hayan alcanzado aproximadamente la mitad de su desarrollo.

Debemos añadir que, además de los abonos minerales, conviene dar á las plantas hortícolas una media exteroiladura, pues los fertilizantes orgánicos son muy útiles para dichos cultivos.

Hé aquí una planta, el maíz, que se desarrolla y fructifica en un periodo de tiempo muy corto, produciendo una cantidad enorme de masa vegetal. Por ambas razones solo puede prosperar en tierras bien abonadas. No basta que el suelo sea naturalmente rico en principios fertilizantes, si no que éstos deben encontrarse en estado soluble para que la planta pueda absorberlos fácilmente; de aquí la necesidad, por lo menos la conveniencia de recurrir á las sales minerales.

Debe recurrirese al estiércol como abono fundamental, complementándolo con fertilizantes químicos asimilables. El primero asegura la alimentación continua y normal del maíz durante toda su vida; los segundos sirven para satisfacer sus grandes exigencias en determinados

— Se encuentra en Barcelona la apreciable Sra. D.ª Carmen Voltes de Vergés.

— Hálase en la capital catalana pasando unos días nuestro respetable amigo el Excmo. Sr. Marqués de Bellat.

**Taller de Ebanistería
Carpintería y Tapicería**

Depósito de muebles de todas clases

GRAN SURTIDO EN LOS DE VIENA

Unica casa para el arreglo
y adorno de salones y confección de cortinajes

Manuel Panisello

Moncada, 16 TORTOSA Carmen, 2 y 3

SOCIEDAD FRANCESA ODEON

SOCIEDAD ITALIANA DE FONOTIPIA

Los mejores discos de aguja
impresionados por los más eminentes artistas de ópera,
concertistas, bandas, etc.

Venta a plazos y al contado

Póngase catálogos de máquinas parlantes y discos ODEON y FONOTIPIA que se repiten gratis

Se venden y alquilan pianos a precios baratísimos

HOTEL BARCELONESA

DE JOSÉ GARCÍA

Establecimiento de primer orden, situado en el sitio más céntrico de
esta ciudad.

Habitaciones espaciosas y ventiladas, luz eléctrica. Servicio esmerado en cubiertos y á la carta. Especialidad en banquetes.

Carruajes del Hotel á la llegada de todos los trenes.

Calle den Carbó, núm. 2—Tortosa

Teléfono núm. 65

MADRES

LA

DENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los Niños, les facilita el baba (Baba), brotan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, le evita micticachas y las indigestiones, mata las lombardas (Cuchs) aparte de que los robustece y fortalezca de dia en dia.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Depósitos exclusivos para la venta al por mayor:

Martín Vivesco & Cia., Alcalá, 7, Madrid — Factoría en Barcelona. Notariado, 3 y 5.

Reservada de las farmacias. Exigir por correo el NIÑO

Algunas ilustraciones de la DENTICINA

El amor en Bohemia

En serio y en broma

Todos hemos oido hablar de la «vida bohemia», de la «juventud bohemia», de que «ulano es un bohemio», pero nadie se explica el origen de la palabra.

Les pasa como á los que han oido campanas y no saben donde.

Nel mismo Enrique Mürger, autor de «La Vida Bohemia», en donde está inspirado el libreto de la ópera «La Boheme» y el de la zarzuela «Bohemios», nos sabria sacar de dudas si viviese.

Y eso que el simpático cantor de la juventud fué un verdadero bohemio en toda la extensión de la palabra.

Una de las peripecias de la vida que más caracterizan al delicado narrador de dramas juveniles la refieren todos los biógrafos.

Aunque era hombre que escribien do se ganaba el dinero á espaldas, tenía la desplorable costumbre de gastarselo todo en francachelas, con grisesetas del barrio latino y con las cuápetistas más alegres de Montmartre.

En una de estas ocasiones viciadas fué á visitarle un amigo, á quien salió á recibir á la puerta envuelto en una sábana.

Al ver á nuestro héroe en aquella guisa, le preguntó sorprendido el motivo de aquella extraña indumentaria.

— «Ya verás — le replicó muy serio.

Ahora mismo acabo de entregar la muda á la lavandera, y como es la única que poseo, me he tenido que arrebujarme en esta sábana aún á riesgo de pasar por un fantasma.

Ahora espero merecer del tí un favor. Ve á casa de mi editor y pídele en mi nombre cien francos á cuenta de una novela mía que tiene en prensa, y con esa cantidad me vestiré decorosamente y espero que mañana mismo podré ir á visitar á mis amigos y á las traviesas grisesetas del barrio latino.

Pero, á pesar de ser un bohemio de raza, Mürger nunca supo el origen de la palabra.

Nosotros hemos sido más afortunados, porque nos lo acaba de revelar un periódico italiano.

Según el articulista, en Bohemia las chicas tienen la costumbre de escaparse con sus novios antes de contraer enlace.

Se fugan sin un centimo y se van como titiriteros de pueblo en pueblo, sufriendo mil penalidades, durmiendo en el pajar de alguna venta, como

D. Quijote, ó en alguna cueva como los lobos.

Cuando ya se han cansado de aquella vida y han gustado los encantos de la vida independiente, regresan á sus lares, donde los padres les perdonan, les dan la bendición y los casan ó los hacen casar definitivamente.

Esto es el origen de la palabra «Vida Bohemia».

Y esta costumbre, qué nosotros en contraemos censurable, hálase tan arraigada, que si un chico advierte que la novia se resiste á dejarse raptar, como en tiempos de Caró magno, lo atribuye á falta de cariño y la deja plantada para siempre.

Hasta ahora la costumbre, dentro de su inmortalidad, se toleraba porque ninguno de los chicos raptadores dejaba después de casarse, tal es

Pero con el uso ha venido el abuso, y como, además, hoy en dia la juventud se hace mayormente refractaria al matrimonio y procura alejarse cuanto pueda de la vicaría, resulta que ya casi ningún chico de los raptadores se llega á casar, con lo cual la pobre chica tiene que vivir con viudo.

Únicamente cuando la novia raptada es bastante rica para proporcionarle al marido una vida de perro de lujo, es cuando la boda se realiza, pues el infame raptor toma el coscorrón por el bollo.

En vista de ello, aquel Gobierno,

velando por el decoro de los hijos de «Bohemia», tan guapos y graciosillos como infelices, ha adoptado una resolución radicalmente salvadora.

Y esta ha sido de lo más divertido del mundo. El chico que se permita la libertad de raptar á una muchacha menor de edad será condenado á casarse con la mujer más vieja y fea del pueblo, teniendo derecho á escoger entre los estafetarios más horribles que se le presenten, única manera eficaz de dar salida á todas las mujeres averiadas del país y de evitar que por falta de experiencia de la vida y de conocimiento de las picardías de los hombres puedan ser raptadas las chicas guapas que, creyendo ir en busca de la luna de miel, se quedan á luna de Valencia.

EL DIABLO AZUL.

Las colonias europeas

Equivocación lamentable

Una carta de Fez dice que, á petición del cónsul de Inglaterra, se han reunido todos los cónsules con objeto de tratar de la evacuación de las colonias europeas. Se convino en principio hacerlo con una fuerte escolta por el camino de Rabat, y se convino citar á una nueva reunión para acordar los detalles del viaje.

Al día siguiente concurrieron á la reunión, que se celebró en el Consulado de Inglaterra, todos los cónsules europeos, excepto los franceses.

— «Ya verás — le replicó muy serio.

Ahora mismo acabo de entregar la muda á la lavandera, y como es la única que poseo, me he tenido que arrebujarme en esta sábana aún á riesgo de pasar por un fantasma.

Ahora espero merecer del tí un favor. Ve á casa de mi editor y pídele en mi nombre cien francos á cuenta de una novela mía que tiene en prensa, y con esa cantidad me vestiré decorosamente y espero que mañana mismo podré ir á visitar á mis amigos y á las traviesas grisesetas del barrio latino.

Pero, á pesar de ser un bohemio de raza, Mürger nunca supo el origen de la palabra.

Nosotros hemos sido más afortunados, porque nos lo acaba de revelar un periódico italiano.

Según el articulista, en Bohemia las chicas tienen la costumbre de escaparse con sus novios antes de contraer enlace.

Se fugan sin un centimo y se van como titiriteros de pueblo en pueblo, sufriendo mil penalidades, durmiendo en el pajar de alguna venta, como

D. Quijote, ó en alguna cueva como los lobos.

Cuando ya se han cansado de aquella vida y han gustado los encantos de la vida independiente, regresan á sus lares, donde los padres les perdonan, les dan la bendición y los casan ó los hacen casar definitivamente.

Esto es el origen de la palabra «Vida Bohemia».

Y esta costumbre, qué nosotros en contraemos censurable, hálase tan arraigada, que si un chico advierte que la novia se resiste á dejarse raptar, como en tiempos de Caró magno, lo atribuye á falta de cariño y la deja plantada para siempre.

Hasta ahora la costumbre, dentro de su inmortalidad, se toleraba porque ninguno de los chicos raptadores dejaba después de casarse, tal es

Pero con el uso ha venido el abuso, y como, además, hoy en dia la juventud se hace mayormente refractaria al matrimonio y procura alejarse cuanto pueda de la vicaría, resulta que ya casi ningún chico de los raptadores se llega á casar, con lo cual la pobre chica tiene que vivir con viudo.

Únicamente cuando la novia raptada es bastante rica para proporcionarle al marido una vida de perro de lujo, es cuando la boda se realiza, pues el infame raptor toma el coscorrón por el bollo.

En vista de ello, aquel Gobierno,

velando por el decoro de los hijos de «Bohemia», tan guapos y graciosillos como infelices, ha adoptado una resolución radicalmente salvadora.

Y esta ha sido de lo más divertido del mundo. El chico que se permita la libertad de raptar á una muchacha menor de edad será condenado á casarse con la mujer más vieja y fea del pueblo, teniendo derecho á escoger entre los estafetarios más horribles que se le presenten, única manera eficaz de dar salida á todas las mujeres averiadas del país y de evitar que por falta de experiencia de la vida y de conocimiento de las picardías de los hombres puedan ser raptadas las chicas guapas que, creyendo ir en busca de la luna de miel, se quedan á luna de Valencia.

EL DIABLO AZUL.

Caja Rural de Tortosa

Libretas de AHORRO nominativas y al portador

al 4 % de interés anual

Banco Popular de Barcelona

Sociedad cooperativa de crédito

Capital en 31-12-11 Ptas. 1.340.200

Préstamos á sus socios al 6 % anual de interés sin hipoteca.

Descuento de letras sobre plazas nacionales y extranjeras.

Cuentas corrientes á la vista al 2 % anual de interés.

Oficinas: De 8 á 17 de 3 á 7

Calle Cervantes

La Equitativa de los Estados Unidos

Sociedad de Seguros sobre la vida

Fundada en 1859 por Henry B. Hyde

Cifras de su Balance de 1910

Pesetas

	Activo	Sobrante	Ingresos	Pagado á los tenedores de póliza en 1910	Nuevos negocios	Seguros en vigor	Dividendos pagados en 1910
Capital	2.563.964	215.10					
Reservas	1.041.024	234.45					
Reserv. de capital	392.946	198.00					
Reserv. de expl. y expl.	275.303	31.50					
Reserv. de expl. y expl.	577.254	962.00					
Reserv. de expl. y expl.	6.981.919	353.00					
Reserv. de expl. y expl.	54.807	865.75					

Domicilio de la Sucursal Espanola: Palacio de su propiedad, Madrid

D. José Martí

Autorizado por la Comisaría de Seguros.

La casa de Manuel López Ortega de Madrid

APARTADO EN CORREOS 17!

Ofrece al público de esta localidad un servicio esmerado y rápido en toda clase de impresos y sellos caucho, (la más importante fábrica de España).

Se admiten agentes activos en los pueblos vacantes.

Por 3 pesetas se envía certificado un sello con nombre y pueblo, grabadas las iniciales para lápiz, pluma y lapiz, el mejor aparato para el bolígrafo, y visitando Madrid ofrece sus despachos y talleres.

Encomienda, 20 - Mayor, 70 y Victoria, 12 - Objetos escritorios

BENNETT

Máquina de escribir VISIBLE - Ptas. 150

GARANTIZADA

Hace los más nobles trabajos que los de mil pesetas

Representante: E. NICOLAU, Tortosa

Buena ocasión

De dos pares de piedras de moler trigo, enteramente nuevas, sin estrenar y de superior calidad.

Razón: Bengochea, Tiveny.

Consultorio MARÍN

para enfermedades de la boca.

Operaciones sin dolor. Gran colaboratorio para la construcción de dentaduras de todas las clases y sistemas.

Calle Obispo Aznar (antes Pta. Nueva)

al lado de la ferretería del Sr. Nivira

TORTOSA

Liquidación de CALZADO DECO

en la Zapatería

de la calle Ciudad y Pasaje Franquet

ESTACIONES DE CALZADO

Clavateadas, Brodequín a Ptas. 9.00 par.

Id. Polaca a 9.50 " "

Cosidas a 11.00 " "

Clavateadas, corrientes a Ptas. 7.50 par.

Id. superiores a 11.00 " "

Cosidas altas a 12.00 " "

Tacón Luis XV a 15.00 "

zapatos de señora

Clavateadas, corrientes a Ptas. 7.50 par.

Id. superiores a 11.00 " "

Cosidas altas a 12.00 " "

Tacón Luis XV a 15.00 "

Ventas al contado

a medida

según los precios de costumbre

Nuevos aparatos y nuevos discos

para el campo, balnearios y puntos de recreo, etc.

a pesetas 110

Venta de los mismos y accesorios

en Tortosa y su comarca.

José M. Paulí

Moncada, 33. Tel. 100

Tortosa: Imp. Acción Social, 4. c. de Blanes.

TALLER DE MODISTA

DE

MARIA BALART

rrido, evidenciándose al sentimiento producido por la pérdida del fiado.

Reciba su afligida familia la expresión de nuestra sincera condolencia.

En la partida de Campredó un perro hidrófobo ha mordido a muchísimos congéneres, por lo cual hálase justamente alermado aquel vecindario ante el temor de sufrir las acometidas de aquellos canes.

Academia de Dibujo y Caligrafía. Clases especiales de seis a nueve noche. Informes en la calle de Pescadores, 1, Casa Manuela.

Tomás HOMEDES
Médico Homeópata
Ex-médico numerario
de los Hospitales homeópatas de Barcelona
Consulta de 10 a 12 y de 6 a 7
Merced, 5 principal

Hoy, por la mañana y por la tarde, han caído copiosos, aunque breves chaparrones, luciendo después el sol, pero mostrando el tiempo tendencias lluviosas.

Dicen de Amposta que adelantan rápidamente los trabajos para la construcción del pabellón de las Escuelas públicas destinado a las niñas, que promete ser un edificio grandioso.

El tren especial de pruebas, compuesto de dos potentes locomotoras de ciento cincuenta toneladas, y varios salió el miércoles a las cuatro de la tarde con el personal técnico de esta estación ferroviaria, deslizándose sobre el puente metálico que pasa sobre el canal de la derecha, el del barranco del Ledó y el de La Galera.

Como era de suponer, dadas las condiciones de aquellos puentes, las pruebas, así por lo que respecta a solidez como a elasticidad, dieron los resultados más satisfactorios.

Las pruebas duraron hasta las ocho de la noche.

L. Tallada

Médico-cirujano
Especialista en enfermedades
del estómago e intestinos
Horas de consulta: de 11 a 1 y de 6 a 8
Moncada, 34, 2º—Tortosa

En los exámenes de sargentos aspirantes al ascenso a oficiales han sido aprobados Pedro Pérez Villar, del Regimiento Infantería de Almansa, y Manuel Miret Borrell, del de Lucha.

Para enterarse del estado en que se encuentran sus alcances por pluses de campaña, se interesa la presentación ante esta Alcaldía, y negociado de quintas de los individuos siguientes: Manuel de Vinaroz Expósito.—Manuel Builo Altadill.—Francisco Mareno Canalda.—Francisco Farón Arasa.—Arturo Romeo Ruperez.—Agustín Buera Beltrán.—José Mitjavila Prades.—Rosario Queralt Agromunt.—José Gabriel Favà Roca.—Salvador Rullo Fumadó.—Francisco Sol Domenech.—Antonio Sol Duarti.—José García Pallarés.—Joaquín Montes Blanch.—Maria Cinta Torres Plá.—Felipe Franch Matamoros.—Maria Lluís Lluís.—Tomás Gasol.—José Carlos Bellobi.—Juan Curto Carles.—Joaquín Monllau Plá.—Evaristo Pozar Joven.—Juan Llosas Figueres.—Ramón Subirats Moreso.—Jaime Salvador Masanet.—José Guitart Moscardó.

El Jarabe de Hipofosfatos
Climent Salud cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heróico contra los dolores producidos por irregularidades y retracos. Favorece el desarrollo de los niños, haciéndoles crecer robustos, y aumenta

ta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia debe pedirse *Hipoftosfato Salud* de los Sres. Climent y Compañía.

Gran Sastrería y Pañería

La Tijera de Oro

ULTIMAS NOVEDADES en géneros de color :: GRANDES SURTIDOS en géneros negros y azules :: Panas en gran variedad.

Corte de prendas con sistema el más perfeccionado y conforme el acreditadísimo figurín *La Confianza*.

Puente Piedra, 1, y San Roque, 2

TORTOSA

Fumadores ¡Ojo!

Si gastáis piedras para encendedores, el único que puede facilitarlas de la mejor marca conocida (alemana) es Ramón Pernot, Rosa, 3 (Relojería). Clase extra 0'10 ptas. Id. id. fuerte superior 0'20 .

Por docenas y cientos, a precios reducidos.

Visitad la gran Pañería y Sastrería **El Siglo**, en la que hallaréis géneros de todas clases para trajes.

Inmenso surtidio en panas (velluts), a precios económicos.

ELEGANCIA Y BUEN GUSTO
Frontitud en los encargos
Plaza de la Constitución, 5

Visitad la Gran Pañería y Sastrería Ibérica, en la que hallaréis economía y buen gusto.

Sección especial para los que quieren vestir con arreglo al inedito figurín parisén.

Para los que se dedican a la ambulancia, hallarán lotes baratísimos, desde 4 pesetas el corte de traje para caballero. En guarda polvos y demás prendas hechas, hallarán cuanto apetezcan.

quejas presidenciales.

El Sr. Canalejas se ha lamentado ante los periodistas, del tono energético en que contesta *La Epoca* a los cargos hechos por los republicanos y *El Imparcial* en el asunto de los suplicatorios.

Dice que esta manera de defenderse ante un ataque injustificado es propia de los conservadores, a quienes interesa el turno-pacífico de los partidos.

Detalles del suceso trágico

Después del desenlace funesto que

ha tenido el juego de esgrima, que

he hablado anteriormente, el mata-

dor se arrojó a los pies del padre de

su infelizado compañero.

Le ha perdonado.

El juez ha decretado la libertad

provisional del muchacho, mientras

se instruyen las oportunas diligencias sumariales.

ALGECIRAS

Las ferias

Se han inaugurado las tradicionales ferias.

Reina extraordinaria animación y

nótase gran afluencia de forasteros.

Se han realizado muchas e importantes transacciones de ganado.

FEZ

El sultán obsequioso

El Sultán, antes de partir para su

nueva residencia, ha obsequiado con

un té al general Lyantey, haciendo

votos por la pacificación del país.

Le acompaña en la partida Mister

Regnault y la embajada francesa.

La expedición pasará por Mequinez, tomando la antigua ruta de Sidi

Gueddar, Ito y Rabat.

Mr. Regnault se separará de la co-

mitiva en Sidi-Gueddar, atravesando

el Garb hacia Tánger.

Casos sospechosos

En un paquebot se han registrado

dos casos sospechosos de peste bubólica.

Las autoridades han adoptado me-

didas precautorias para evitar la pro-

pagación del terrible germen.

DEL
Dr. A. Llorca Piñol

Laireado por la Universidad de Valencia.

Premio extraordinario de S. M. el Rey.

Cirugía general. Enfermedades de mujeres-PARTOS.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a 1 y de 3 a 5.

Ferrerías. Encima del Café de la Viuda

TORTOSA

Lámpara "SIRIUS" de filamento metálico

larga duración, luz clara y brillante

Material para toda clase de instalaciones eléctricas de la re-

nombrada casa «Bergmann».

Motores y Dinamos desde 1/4, a 20.000 H. P.

Presupuestos gratis

Venta en Tortosa

—y comarca—

Representante de la casa «Schaeffer»

Fábrica de accesorios para máquinas y calderas de vapor

Pidanse precios

Excmo. Ayuntamiento de Tortosa

ORDEN DEL DÍA

para la sesión de 8 de Junio de 1912

a las 11 horas en punto

1.º Acta de la anterior.

2.º Boletines oficiales.

3.º Relaciones de cuentas.

4.º Nómica de consumos.

5.º Altas en el Padrón de vecinos.

6.º Instancias sobre obras.

Otra de varios comerciantes

sobre el funcionamiento de rifas, tombolas, etc.

8.º Instancia del Depósito relativa al premio de cobranza.

9.º dictámenes de Fomento sobre

obras y alumbrado; del Estadística y

Hacienda; Revocación del acuerdo sobre

el proyecto de alcantarillado de Ferrierías.

Tortosa 7 de Junio de 1912.—El Secretario, ENRIQUE SEBASTIÁN.

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

Odio musulmán

en Roma.—El corresponsal de *Il Corriere della Sera* en Atenas participa que el fanatismo musulmán se ha desencadenado también contra los italianos y no italianos. Scala Nuova fué teatro el sábado de una explosión de odio anti-europeo. Un grupo compuesto de muchos centenares de turcos exaltados recorrió la ciudad gritando: «Muerte a los infieles!»

Después de haber intentado un incendio, la muchedumbre continuó su camino, siempre aumentada, hiriendo y atropellando a los italianos que encontraron a su paso.

La policía y restableció el orden cuando ya habían muerto a seis personas y herido gravemente a otras veinte.

Se operan otros atentados, y muchas familias de cristianos abandonan Scala Nuova, refugiándose muchas en la isla de Samos.

A punto de ahogarse

Por los alrededores del estanque grande del Retiro paseaba una señora con dos niños hijos suyos, cuando uno de éstos se encaramó en la barandilla y cayó dentro del estanque. La señora trató de salvar a su hijo, pero al intentarlo cayó también con el niño que tenía en brazos.

El sargento de infantería de Marina D. Manuel Gómez se arrojó al agua para salvarles, logrando sacar a la señora y sus dos hijos cuando estaban a punto de parecer ahogados.

Vuelco de un coche

Montreal.—Al regresar de la plaza de toros de Tetuán una de las cuadrillas que tomaron parte en la lidia, volcó el coche que la conducía, resultando el cochero, Angel Montero, con fractura de la base del cráneo, conmoción cerebral y rotura de la

clayuela derecha; el banderillero José Espinosa Villa, con fractura de la novena costilla y erosiones y contusiones en la región tempo-parietal derecha y distensión de los ligamentos externos de la muñeca, y Juan Vargas Hernández, mozo de estoques.

Comunican de Cuenca que varias personas que habían merendado en un establecimiento a orillas del río, al cruzar un pontón flotante, la fuerza de la corriente destruyó el pontón, cayendo al agua diez y seis personas.

Catorce de ellas se salvaron y las otras dos se ahogaron. Se hacen activos trabajos para extraer los dos cadáveres.

Muerto en desafío?

El *Heraldo de Madrid* publica la siguiente noticia:

«En el juzgado de guardia se ha recibido, a última hora, aviso de que en la calle del general Castaños, número 15, domicilio de D. Manuel Ramos Izquierdo, había sido este muerto a florete por D. Juan Manuel Meano.»

Viaje del Sultán

Fez.—El Sultán y Regnault han salido esta mañana de Fez, siendo despedidos por el general Lyantey, quien les ha acompañado algunos kilómetros fuera de la ciudad.

Incendio

Montreal.—Ha estallado un incendio en el teatro Lírico de Cobalt, quedando destruida casi totalidad de la población.

Suspensión de garantías

Habana.—El Parlamento ha autorizado al presidente de la república

para suspender las garantías constitucionales en la provincia Oriental.

El presidente ha declarado que cubrirá de tropas la región en que se hallan las partidas insurrectas.

Conferencia á las 5:30

BARCELONA

Entre republicanos

Este mañana en la calle de Pelayo, el Sr. María, que ayer abofeteó en el Ayuntamiento a su correligionario el periodista Jesús Gambús, redactor del *Poble Català*, ha sido agredido por el último, que le ha des-

cargado un formidable garrotazo en la espalda.

Ambos han sido detenidos.

No hay capea